

# BCIE



Banco  
Centroamericano  
de Integración  
Económica



## El BCIE y el Instituto Conmemorativo Gorgas de Estudios de la Salud: una alianza para la investigación y la salud en Panamá y la región

### Conociendo al ICGES

Conocido en Panamá como el “Gorgas”, el Instituto Conmemorativo Gorgas de Estudios de la Salud (ICGES) es una institución de investigación y salud pública en el país. Fue fundado en 1928 en honor al Dr. William Crawford Gorgas, quien lideró la campaña para erradicar la fiebre amarilla y la malaria en Panamá durante la construcción del Canal de Panamá.

El ICGES es una institución líder en investigación en salud pública en la región de América Latina y el Caribe, y ha contribuido significativamente a la comprensión de enfermedades infecciosas y otros problemas de salud y es ampliamente reconocido por sus investigaciones en áreas como la epidemiología, la microbiología, la virología y la salud ambiental.

Más allá de su trabajo de investigación, el ICGES también brinda servicios de capacitación en salud pública a miles de personas que recurren en búsqueda de mejorar su calidad de vida en términos médicos. Posee además un hospital de enfermedades infecciosas, un laboratorio de referencia nacional y una

variedad de programas de capacitación en salud pública.

### Un nuevo campus para la investigación y salud, una iniciativa apoyada por el BCIE

Reconocido a nivel internacional por su trabajo en el campo de la salud pública dadas sus colaboraciones con entidades como la Organización Mundial de la Salud (OMS) y los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) de los Estados Unidos, inicia ahora su camino hacia la modernización, crecimiento y equipamiento de su infraestructura y salas de investigación.

Por lo anterior y con el fin de iniciar la construcción y equipamiento parcial del nuevo campus del Instituto Conmemorativo Gorgas de Estudios de la Salud (ICGES) en Panamá, el BCIE otorgó un financiamiento de **US\$70.0 millones de dólares** al proyecto, el cual servirá para la transformación educativa del país y la promoción de nuevos profesionales al servicio de la ciencia y la salud en el país y en la región.



## Un proyecto en beneficio de más de 4.2 millones de personas

El nuevo campus del ICGES tendrá una superficie de más de 18,000 metros cuadrados y contará con modernas instalaciones para la investigación y la docencia.

El objetivo del proyecto es fortalecer la capacidad de investigación en salud pública en Panamá y la región, así como el mejoramiento de la atención médica para las personas que lo necesitan.

Este nuevo ICGES, estará ubicado en la zona conocida como "Chivo Chivo", corregimiento de Ancón, cerca de la ribera del Canal de Panamá y adyacente a la Ciudad de la Salud de la Caja del Seguro Social (CSS) y se espera beneficiar a **más de 4.2 millones de personas.**

La investigación médica es de gran importancia en Centroamérica. Es una realidad que la región enfrenta una variedad de desafíos de salud pública,



las cuales pueden ser abordados con investigaciones médicas efectivas y preventivas, así como proporcionar nuevos conocimientos y generar nuevos profesionales en este sentido.

Iniciativas como éstas promueven además un impacto positivo en la región a través del desarrollo de nuevas tecnologías, productos médicos, la generación de empleo y crecimiento económico. La investigación médica también coadyuva a mejorar la calidad y la eficiencia de los sistemas de atención de salud.

El cumplimiento de los objetivos de la obra se alinean con la Estrategia Institucional del BCIE 2020-2024 en el eje estratégico de Desarrollo Humano.

### Acerca del BCIE

El BCIE fue creado en 1960 como el brazo financiero de la integración y el desarrollo de la región. Sus recursos se invierten continuamente en proyectos con impacto en el desarrollo para reducir la pobreza y las desigualdades, fortalecer la integración regional y la inserción competitiva de los socios en la economía mundial, otorgando especial atención a la sostenibilidad del medio ambiente. El BCIE tiene su sede en Tegucigalpa con oficinas en toda Centroamérica.

La solidez financiera del BCIE como el mejor crédito de América Latina se respalda en su alta calificación crediticia otorgadas por las distintas agencias internacionales: Standard & Poor's con una calificación de AA, Moody's con una calificación de Aa3, y Japan Credit Rating con AA.